
我是实验小学 1903 班的校园
记者李健平，今天是我们的开学
日。一走进校园，我就发现校园里
发生了天翻地覆的变化。整个学校
的教学楼都穿上了红色的外衣，在
绿树的映衬下显得格外艳丽。不仅
如此，我还在校园中发现了许多不
认识的新老师，就连我们班的班主

任老师也换了。我和几个校园记者
决定去采访一下我们实验小学的王
校长，看看新学期他对同学们和校
园记者们有什么新的期望。

大家来到行政楼，幸运地遇上
了和蔼可亲的王校长，他爽快地答
应了我们的采访请求。在他的办公
室里，我们向他提出了几个我们特

别想知道的问题。
校园记者：我们了解了学校新

学期老师的总人数和新增人数，也
了解了这个学期新实施的教育政策
——“双减”政策。

王校长：我对校园记者这个平台
很感兴趣，也很支持校园记者的活
动。原因有两点：第一点，这个平台
不仅仅可以锻炼同学们的勇气，还可
以让同学们通过活动展现自己的才
能，增加自信心；第二点，校园记者这
个身份能够让大家通过自己的眼睛，
通过不一样的感受，去了解社会的情
况，培养自己的责任心，在成长的道
路上成为一名有担当的人。”

校园记者：新学期您对实验小
学的校园记者有新的期望吗？

王校长：希望校园记者的队伍
不断壮大，同时也希望同学们的能
力有所提高，希望同学们长大后成
为一名大记者，做一个对社会、对国
家有贡献的人。
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校园

教师开学“第一课”
禁毒宣传进校园

本报讯(通讯员 蒋亚萍 钱亚兰）
进一步加大校园禁毒宣传力度，全面
推进毒品预防教育工作，增强党员
教师的识毒、防毒、拒毒意识。9月9
日，白鹤菱溪小学党支部在党员教
师中开展了以“珍爱生命，远离毒
品”为主题的党日活动。

活动特邀株洲市强制隔离戒毒
所禁毒讲师团专职讲师廖志强主
讲。廖志强以视频、电影、电视剧为
素材，讲述了毒品的危害与现状，让
听众充分认识到了毒品的危害性和
毒情形势的严峻性。同时，他还讲解
了新型毒品模型，通过近距离辨别毒
品种类，提醒大家预防毒品的重要
性，希望大家增强自我保护意识。

据悉，株洲市强制隔离戒毒所正
部署开展“2021-2024年禁毒社会宣
传三年行动”，将深入学校、企业、社
区等地开展禁毒知识宣传，提升宣传
质量和社会效果，彰显司法行政戒毒
系统的社会责任担当。

本报讯（通讯员 夏成琎）9 月
10日，芦淞区区委书记唐卫湘一行
来到贺家土小学，为全校老师送来
了第37个教师节的节日问候，向全
区广大教师表示最衷心的节日祝
贺。

在校长龙洁的陪同下，唐卫湘
一行参观了贺家土小学的国学特
色文化建设——“一园、两塑、三
廊、四馆”和学校校史馆，并观摩了
学校科技社团、书法社团和 3D 打
印社团等特色课程。“麻雀虽小，五
脏俱全，学校很有自己的特色。”唐
卫湘对学校的特色文化建设颇感
兴趣，对文化育人和环境育人表示
肯定。

在学校多媒体教室里，孩子们
给老师们献上了精心准备的节目：

《师生同乐，共庆教师节》，表达了
自己的感恩之情。唐卫湘一行和
学校老师们一起观看了节目，并祝
愿全体教师节日快乐。

梧桐树下，唐卫湘接受了株洲
日报社校园记者的采访，并向龙洁
详细问询了学校办学场地、学校用
室配置、教师结构、学生校园安全

等办学情况，他关切地询问学校办
学存在的问题和困难，表示区委、
区政府和后盾单位一定会全力支
持教育事业的高质量发展。

区委书记唐卫湘一行为教师送祝福
校园记者采访落落大方，成靓丽风景

▲校园记者现场采访场景。 魏朋 摄

教师节，校园记者“郡园”采访忙
本报讯（株洲晚报融媒体记者

魏朋 通讯员 张蓉）9 月 10 日，长
郡云龙实验学校举行了“浓浓尊师
意，款款爱生情”教师节主题活动。

当日，少先队干部给老师们献
上美丽的鲜花，表达对老师们浓浓
的祝福与问候。株洲日报社校园记

者对活动进行了采访报道。
“老师，请问您喜欢什么样的学

生？”“老师，您觉得教书育人最困
难的事是什么？”“老师，您现在最
大的愿望是什么？”……

校园记者们精心准备了很多问
题。在少先队大队辅导员的带领

下，校园记者从开始的胆怯不敢上
前采访，到后来的非常有礼貌、口齿
伶俐、落落大方，出色地完成了采访
任务。

学校负责人说，希望株洲日报
社校园记者们成为“郡园”里一道靓
丽的风景线。

“致敬教师节”校园记者报道
组活跃校园

孩子们也很关注“双减”

本报讯（校园记者辅导老师
贝国华）9 月 10 日，新马小学和何家
坳小学体育路校区的校园记者在校
园内参加“致敬教师节”报道组采访
活动。

新马小学 1603 班的校园记者郭
薇荃采访了学校副校长张婕。“张校
长你好，请问您在教师节最想收到的
礼物是什么呢？”张婕说：“我最想收
到的教师节礼物就是每一位学生的
德智体美劳全面发展。”郭薇荃接着
问：“那您今天有没有收到自己喜欢
的教师节礼物？”张婕说：“我今天收
到了我喜欢的教师节礼物，就是你们
校园记者的成长与进步！”

何家坳小学体育路校区的校园
记者张子晗采访了学校的曾艳主
任。“曾主任你好，请问你觉得‘双减’
政策对学生有什么帮助？”曾艳说：

“我认为国家‘双减’政策使学生的学
业压力有所减少，能让孩子有更多时
间去学习艺术和锻炼身体。”

从开始的胆怯，到后来的从容大
方，校园记者们出色地完成了采访任务。

株董路小学举行教师节庆祝活动

老师，在我心中您最美
本报讯（通讯员 杨庆）“筑梦教

育，强国有我”的主题签名墙，“老
师，在我心中您最美”的祝福卡……
9月10 日，株董路小学举办庆祝第
37个教师节的系列活动。

当日，在“筑梦教育，强国有我”

的主题签名墙，老师们纷纷签名、留
影，表达了自己教育强国的心声，坚
定了传承教育的决心。少先队员们
为了表达对老师的喜爱，纷纷争相
向老师献花，课堂上还拿出集体制
作的贺卡，给了老师大大的惊喜。

学校负责人介绍，通过教师节
活动，可以让老师们感受职业带来
的幸福，也让学生有机会用实际行
动表达对老师的敬意。

校园记者与校长面对面
实验小学1903班 李健平 证号：21010867058 指导老师 王洁
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▲新马学校校园记者采访现场。贝国华 摄
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佳作

走进火龙果基地
美的学校1801班 秦思琦 证号：21012497322

期待已久的科考小活动开
始了，今天爸爸妈妈决定带我去
火龙果种植基地了解火龙果。
路上我一直在想：火龙果是像苹
果一样长在树上还是跟西瓜一
样长在地上的呢？我恨不得长
出翅膀一下子飞到目的地。

终于到了，走进基地我就看
到火红的火龙果像一个个小娃
娃，藏在一片绿色当中，在太阳
的照射下红得亮眼，就像燃烧的
火焰。而我也发现火龙果确实
是长在树上的，只是这些树比较
矮，只比灌木丛高一些。

火龙果的叶子细长细长的，
而且边缘还长满了“刺”，这让我
想起了生活在沙漠里的一种植
物——仙人掌。因为这种刺，所
以我在摘火龙果时必须得小心
翼翼才行。后来妈妈告诉我严
格意义上火龙果的叶子应该叫
茎，里面有很多黏稠的汁液，有
利于吸收水分，作用很大。

“ 快 来 看 ，这 里 有 一 个 花
苞。”弟弟喊道。我循着声音望
去，果真看到了像荷花花苞一样
还没有长成熟的绿色火龙果。
它不是真正的花苞，遗憾的是我
们来得晚了，错过了它在7月份
的花期。但我在电视上看到火
龙果的花是黄白色的，看上去十
分纯洁、优雅、美丽。

爸爸递给我一个火龙果，我
迫不及待地剥开它的皮，诱人的
紫红色的果肉立马就露了出来，
我赶紧咬了一口，酸酸甜甜的，
新鲜又美味，这比我吃的白色果
肉的火龙果好吃多了。吃完，我
成了长满红色胡须的小花猫。
因为火龙果吃了好处多，既可以
美容养颜又可以延缓衰老，妈妈
和我们一起摘了20个才依依不
舍回家。

今天的科考之旅不仅让我
玩得开心，还让我学到了很多知
识，真是收获满满！

游清华园
荷塘小学1709班 李沛东

证号：21010954416

五年前哥哥参加高考时，我从家
人口中知道清华大学是我们国内最
好的大学之一，又在首都北京，所以
我非常向往去梦想中的清华大学，去
一睹清华园的鸟语花香。今年暑假，
我终于可以去北京了。

爸爸带我坐上去北京的高速列
车，来到了北京。话不多说，我和爸
爸到酒店后就三下五除二地放好了
行李，然后坐地铁来到了清华大学的
东南门。可是好几个门都不让进，所
以，我只好和爸爸走一个偏僻的小门
进去了。进去后，我们先吃了午饭，
再去问清华园在哪里。问了好久才
找到清华园。门牌好漂亮啊，洁白的
大理石，黑色的木牌，还有三个金色
的大字“清华园”，真的很美！

一进入清华园，映入眼帘的是荷
花池。荷花在池里争奇斗艳，美不胜
收。我和爸爸坐在池边，欣赏着荷
花。据说朱自清先生的《荷塘月色》
就是在这儿写的。又想起宋代周敦
颐的《爱莲说》：“出淤泥而不染，濯清
涟而不妖。”眼前的荷花亭亭玉立、清
雅高洁，真的是太美了！

之后我们还去看了排房、校史
馆、万人大食堂等好多地方，清华大
学真的很大，让人流连忘返，临走我
还买了一些有“自强不息，厚德载物”
校训字样的校徽和书签等纪念品，对
我的学习有很大的意义。因为清华
大学书香满堂、古色古香，因为北京
历史悠久，所以我永远忘不了北京，
永远忘不了清华大学，永远忘不了清
华园，永远忘不了荷花池。所以，我
一定要好好学习，将来考上清华大
学。为我的梦想添砖加瓦！

我的新学期采访
樟树坪小学1702班 刘定依

证号：21020632326

我是芦淞区樟树坪小学的一名
校园记者，今天是我们新学期的第一
天。一大早，我们就看到刘校长带领
着值班老师站在校门口，迎接同学们
返校。

通过对刘校长的采访，我发现这
个暑假，学校的变化是从内到外的。
首先刘校长向我介绍了国家的“双
减”政策，目的就是为了减轻学生的
作业负担和课外培训负担。我情不
自禁地跳了起来。刘校长又给我放
出了第二个好消息：从今年起，株洲
市中小学新生入学，采用电脑随机分
班。刘校长说这样做不仅保障了教
育的公平，而且可以减轻分班考给学
生带来的负担，这也是为“双减”政策
的落实保驾护航。

随后刘校长又给我们介绍了学
校操场翻新的情况。看着焕然一新
的操场，我仿佛看到了我们焕然一新
的校园生活。

在随后采访同学的过程中，我发
现假期同学们虽然受到了疫情的影
响，只能宅在家里，但是他们同样把
暑假生活安排得充实而有意义：有的
成了美食达人，有的成了健身明星，
有的在书海中环游世界，还有的在音
乐中感受激情。

新学期的第一天，有幸看到这样
的新面貌，感受这样的新政策，我觉
得生活在这个伟大的时代实在是太
幸福了！

我的观后感
南方三小二（3）班 卢钰琳
证号：21020620831
指导老师：袁水清

今天，在学校及老师的号召下，我
在家观看了习近平总书记在中国共产
党成立100周年纪念大会上的讲话。

看完视频，我对中国共产党的认
识，从懵懂无知到了略知一二。记得
小学一年级的时候我问过爸爸，能否
将衣服上好看的徽章送给我，爸爸严
肃地告诉我：“这枚徽章就像你的红领
巾，是靠你自己在慢慢成长和学习的
过程中努力奋斗才能得到的。”没想到
就在今天，我领悟到了爸爸身上那枚
徽章所赋予他的荣耀和责任，明白了
爸爸在工作中的付出和辛苦，意识到
了这枚徽章的重要性。

今年是建党 100 周年。100 年的
光辉历程表明，中国共产党是时代的
中流砥柱，是中华民族的脊梁。生长
在这样一个文明、富强的社会里，我一
定要好好学习、天天向上！

最后告诫自己：加油吧！读书人，
别在吃苦学习的年龄里选择安逸。努
力学习，长大后才能为社会作出贡献！

缅怀袁爷爷
天台小学1805班 周小淳

证号：21040096240

5 月，小满刚至，正是江南稻谷播
种的时节。一粒粒稻种被送入大地，
孕育着丰收的希望。可是有一位一辈
子总追着水稻要产量的老人，“杂交水
稻之父”袁隆平爷爷，却悄悄地走了。

袁隆平爷爷致力于杂交水稻研
究，发明“三系法”籼型杂交水稻，成功
研究出“二系法”杂交水稻，创建了超
级杂交稻技术体系，使中国杂交水稻
研究始终居世界领先水平。

“一事精致，足以动人；从一而终，
便就是深邃。”他一生都在与水稻打交
道，一直在为中国人民人人都能吃饱
饭的梦想而奋斗着。

袁爷爷常说自己有两个梦想，一
是禾下乘凉梦，一是杂交水稻覆盖全
球梦。如今，水稻高产的梦想变成了
现实，杂交水稻也在印度、越南、美国、
巴西等国家大面积种植。为了实现梦
想，他和其他科学家们一直在努力，从
未停止探索的脚步。

袁爷爷走了，他手捧稻穗憨笑着
去往了夜空，化作了夜空中最亮的那
颗编号 8117 的“袁隆平星”，在天空中
指引我们前行。当大家看到金黄的稻
田，闻到弥漫的饭香，听到袁爷爷的故
事，一定会记起那位在田间执着耕耘
的老人，一定会记得他“人就像种子，
要做一粒好种子”的谆谆教诲，一定会
记得要好好吃饭，好好长大。

荷塘月色
栗雨小学1701班 陈静珊 证号:21040150014

童心向党
实验小学1805班 汪文浩 证号：21092277403


